

AAE 3776

1903-76

LIBRO

Más Afuera

Novela

Eugenio González Rojas
107 págs. 1997
Ediciones LOM



Merecida reedición de una novela aparecida en 1930, cuyo autor fue un destacado hombre ligado a la política (fundador del Partido Socialista y senador) y al ámbito académico (rector de la Universidad de Chile). Este relato nació tras su destierro en 1928 a la isla Más Afuera, del archipiélago Juan Fernández, por su oposición a la dictadura de Ibáñez. El texto muestra una colonia penitenciaria en medio del océano, donde está recluso un grupo de diversos delincuentes. El narrador se introduce en la cotidianidad de seres marginales enfrentados al aislamiento, la desolación y la angustia, graficando sus rutinas miserables, sus transgresiones morales, los desesperados actos de desahogo (violaciones y actos sexuales desviados). La historia se desarrolla entre el presente inmóvil de los personajes y los recuerdos de su vida en el continente, acercándose a las circunstancias de su existencia. Hay un buen trabajo de lenguaje, en una prosa que no dramatiza lo que ya de por sí es trágico y sobrecogedor.

Andrés Gómez B.